

Un Congreso más

El ministro de Gracia y Justicia ha querido contribuir desde su Ministerio a la celebración del Centenario de Cervantes, y ayer publicó la *Gaceta* un Real decreto mandando que se reúna en esa fecha un Congreso nacional de Educación protectora de la infancia rebelde, viciosa y delincuente.

El decreto lleva un preámbulo muy interesante, documentado y erudito, denunciador de una pluma muy experta, de un talento muy claro y de una cultura penal difícilmente superable, en que se exponen los antecedentes de ese Congreso, y si el Sr. Burgos hubiese leído ese preámbulo es muy posible que no hubiera llegado a firmar la disposición o, por lo menos, que no la hubiese firmado sin recelo.

Entre esos antecedentes están, naturalmente, el recuerdo del Congreso frustrado que, con los mismos fines del que ahora se proyecta, convocó en 1906 el Consejo Penitenciario, y el de la Asamblea que no hace mucho reunió el Consejo Superior de Protección a la Infancia, y como consecuencia se pregunta: "¿Por qué sigue en pie el abandono de la infancia?" "¿No basta esa pregunta para hacer sospechar que, como los anteriores, el nuevo Congreso podrá ser inútil?"

Toda la labor preparatoria del Congreso frustrado en 1906, toda la realizada por la Asamblea del Consejo Superior de Protección a la Infancia, organismo de cuya inutilidad cada nuevo día trae una prueba novísima, tuvieron el mismo defecto, padre de su esterilidad: el de ser excesivamente literarios: había en ellos mucha erudición, mucho arte literario; pero faltaba en cambio un conocimiento de la realidad que, con ser soberano, hubiese bastado para orientar esa labor hacia soluciones prácticas, que tal vez hubieran hecho innecesaria esa pregunta que encontramos en el Real decreto de ayer, y que inclina fatalmente al pesimismo.

"¿Por qué sigue en pie el abandono de la infancia?", pregunta el ministro de Gracia y Justicia, y el mismo se responde, equivocándose a nuestro juicio: "A no dudarlo, por falta de una acción social, de una acción colectiva capaz de apoyar la realización de los acuerdos teóricos y de exigir el cumplimiento de las leyes."

Si esto fuese así, ¿para qué necesitábamos una nueva Asamblea deliberante, que será pródiga en discursos—¡quién lo duda!—elocuentísimos, pero que no tendrán, ni mucho menos, como acción social ni como fuerza colectiva el poder que un ministro para traducir en leyes los acuerdos teóricos y para hacer que esas leyes sean cumplidas?"

Hay en la convocatoria de ese Congreso, hecha desde la altura, algo enormemente paradójico y que invierte por completo las funciones sociales de los diversos organismos: hasta ahora eran los Congresos científicos los que, de "abajo arriba", o de la periferia al centro—como fuerzas centripetas—, procuraban determinar la acción oficial, imitando así los fenómenos biológicos—único modo de acertar en Sociología—, a partir del Real decreto de ayer. Los fenómenos se dan del modo contrario: es del centro de donde parte la excitación... en busca de nuevas excitaciones periféricas que vayan nuevamente a excitar al centro de que parten.

Implica este sistema un error fundamental, puesto que complica enormemente cuestiones sencillas. En la labor preparatoria del Congreso convocado en 1906 había tradiciones que continuar desde el Ministerio: en el Congreso convocado ahora no se dirá nada, o se dirá muy poco, que no se haya dicho en la Asamblea del Consejo de Protección a la Infancia. ¿No es lógico pensar por esto sólo en la esterilidad de lo que se proyecta?"

Pues la lógica es infinitamente mayor si se atiende a otras consideraciones que forzadamente hemos de dejar ahora para mejor ocasión, seguramente próxima, ya que hoy hemos abusado quizá de la paciencia de nuestros lectores.

La huelga de los obreros marítimos

(POR TELÉGRAFO)
EN BARCELONA
Un mitin.
BARCELONA 21.—Los obreros del mar han dado un mitin en la Barceloneta. Hablaban varios combatiendo a algunos navieros, especialmente a la Compañía Sota Aznar y al Gobierno, por no haber implantado la reglamentación del trabajo a bordo.

Todos consideraron necesaria la huelga general de la gente del mar para el logro de las aspiraciones.

Se acordó ratificar el acuerdo de la huelga para el día 28, autorizando a la Comisión para que desista de la huelga en el caso de que el Gobierno acceda a las aspiraciones de los marinos.

El mitin terminó con vítores a la huelga y mueras a los traidores.—Ortubia.

Documentos interesantes.—Censuras al Gobierno.

BARCELONA 25.—Se han publicado las cartas a los navieros y el llamamiento a las fuerzas vivas del país suscritos por la Federación de oficiales de la Marina civil y por la Federación nacional de la Navegación y Transportes de España.

En el primero de dichos documentos las dos entidades ponen en conocimiento de los navieros el paro general de la navegación española anunciado para el día 28, expresando que están dispuestos a tomar todas aquellas medidas que puedan amenorar los perjuicios que se ocasionen a los navieros, y declaran que el personal no tiene animosidad contra ellos.

En el segundo documento explican las bases de las gestiones hechas cerca del Gobierno sobre la reglamentación del trabajo a bordo, y tratan de justificar en la conducta del Gobierno la declaración de la huelga.

Ambos documentos están escritos en términos de viva y dura protesta contra el Gobierno.—Ortubia.

EN GIJÓN
También irá a la huelga.

GIJÓN 21.—La Unión Marítima ha acordado rechazar la reglamentación del trabajo a bordo de los buques, por considerarla insuficiente.

Respecto a la huelga anunciada para el día 28, acordó secundarla, pero sólo en señal de solidaridad.

A las doce de la noche de dicho día comenzará la huelga, permaneciendo las tripulaciones a bordo, pero sin que los buques puedan hacerse a la mar.—C.

EN VALENCIA
Manifestaciones del Sr. Dómene.

VALENCIA 21.—El director de la Sociedad Correos de África, Sr. Dómene, ha hecho las siguientes declaraciones:

"Me preocupan hondamente las consecuencias de la huelga para el tráfico. La situación crítica que atraviesa la vida económica nacional se agravaría por la paralización de más de 200 barcos.

Los navieros del Mediterráneo somos los que tendemos que pagar las consecuencias. Nosotros suscribimos la ponencia reglamentadora del trabajo a bordo con entusiasmo y de completo acuerdo con la representación obrera. Sólo faltó en la ponencia la firma del Sr. López Dóriga.

Cuanto firmamos estamos dispuestos a cumplir las condiciones con igual virtualidad y eficacia que si se tratase de una ley sancionada. De otra manera no haríamos honor a nuestra firma.

Por esta razón, los navieros del Mediterráneo debemos confiar siempre en que las representaciones del personal se esforzarán en hallar una fórmula conciliadora entre las aspiraciones suyas y su deber de no irrogar daños a los navieros que no han regateado ni discutido siquiera las aspiraciones justas del personal, dándoles con gusto cuanto piden.

"¿Por qué van a la huelga? No piden nada que no estemos dispuestos a dar. Desean que se implante la reforma del trabajo a bordo por decreto, lo cual no es cosa nueva. Nosotros no podemos hacer sino conceder lo que desean.

Además, nosotros tenemos firmado un contrato colectivo que obliga a los navieros y al personal a bordo a someter todas las diferencias a un Tribunal arbitral, presidido por el presidente de la Junta de Reformas Sociales. Luego sería doblemente injusto que nosotros resultáramos los perjudicados.—Mario.

EN BILBAO
Los marineros y fogoneros de Bilbao.

BILBAO 22.—Una Comisión de fogoneros y marineros ha visitado al gobernador para participarle los acuerdos de ir a la huelga con propósitos pacíficos.

El gobernador les dijo que está dispuesto a reprimir con energía todo intento de disturbios.

La misma notificación hicieron en la Comandancia de Marina.—C.

El viaje de la Infanta Isabel

(POR TELÉGRAFO)
OVIEDO 21.—A la una y media de la tarde llegó Su Alteza la Infanta D.^a Isabel. Fue recibida por las autoridades y numeroso público, que la ovacionó.

Se encaminó al palacio de Ferrera, donde almorzó. De allí salió a las cinco de la tarde y fue al templo parroquial, donde entró bajo palio. Después se cantó un *Tedum*.

La infanta recorrió la población y marchó a Trasmiera, tomando el te en el palacio de los condes de Peñalver.

Al oscurecer regresó a Gijón.—Diaz.

Empléense las mejores aguas minerales alcalinas Vichy-Hopital (estómago). Vichy-Célestins (riñones). Vichy-Grand-Grille (hígado). Son insustituibles.

Suceso sangriento

(POR TELÉGRAFO)
Un borracho hiere a su amante e intenta suicidarse.

SEVILLA 21.—En la calle de Fray Diego de Cádiz, núm. 7, se ha desarrollado esta tarde un sangriento suceso.

Francisco Vázquez Santibañan, de cuarenta y cuatro años, que vivía maritalmente con Concepción García Losas en la citada casa, llegó hoy borracho a su domicilio y mandó a la mujer que saliera a comprarle tabaco.

LA GUERRA

(POR TELÉGRAFO)
RUSOS, AUSTRIACOS Y ALEMANES

Parte oficial ruso.—Los moscovitas confiesan la progresión continua del enemigo.—La resistencia rusa.

PETROGRADO 21.—(Oficial). «En la región de Riga y durante el día 19 en el frente Grunhof Zagory y Krup.»

En la región del Transniemen ha llevado a cabo un ataque parcial contra una de nuestras trincheras, ocupada por un regimiento, al Noroeste de Gloubokiroff, violentamente disputada desde el día 14.

En la noche del día 19, sostenido por numerosas baterías, consiguió ocupar las trincheras de algunos destacamentos, que habíamos tomado ayer.

En el frente del Narew, combates parciales de artillería.

El 19 se señalaron varios pequeños encuentros de vanguardias.

La artillería de la fortaleza de Nowo-Georgievsky ha bombardeado con éxito las cabezas de columna enemigas.

Entre el Vistula y el Bug el enemigo, el 19, no dió ningún ataque.

Sobre el Bug, en la sección de Kyrloff y Sokal, los ataques enemigos continuaron.

En la región de Sokal el enemigo se extendió un poco en la orilla derecha.

Sobre el Dniester, después de un encarnizado combate en el frente anterior, tomamos durante el 19 unos 500 prisioneros y cinco ametralladoras.

Parte alemán.—Toma de Chawil.—El avance hacia Riga y Varsovia. Signo del movimiento envolvente. Prisioneros rusos.—Grandes pérdidas.—Toma de posiciones.

BERLIN 21.—(Oficial. Radiograma). «Al Este de Korschany retroceden los rusos ante el avance alemán.

Al Oeste de Chawil los alemanes asaltaron las últimas trincheras avanzadas de los rusos y se apoderaron de la ciudad; continúan su movimiento ofensivo en dirección Este.

Sobre el Dubisa, al Sudoeste de Rossijenski, penetraron los alemanes en las líneas de los rusos, obligando a retroceder a éstos.

Al Sur de la carretera de Mariampol Kowno avanzaron los alemanes más allá de los pueblos de Wykossynski y Janowka, apoderándose de tres líneas consecutivas rusas.

Asimismo los ataques iniciados por la *landwehr* alemana contra las posiciones enemigas al Norte de Nowogrod fueron llevados a cabo con gran éxito. En su retirada los rusos dejaron al poder de los alemanes 2.000 prisioneros y dos ametralladoras.

Al Sur del Narew asaltaron los alemanes una fuerte posición de las avanzadas rusas en Rován, haciendo 500 prisioneros y apoderándose de tres ametralladoras. Los rusos ofrecieron gran resistencia en este río, siendo inútiles sus desesperados contraataques en formación cerrada, en las cabezas de puente de Royan-Pultusk y Nowogorodsk.

Los rusos sufrieron grandes pérdidas. En manos de los alemanes quedaron 1.000 prisioneros.

En las posiciones de Bonie-Grodek ofrecieron los rusos poca resistencia ante el empuje impetuoso y envolvente de los alemanes. Abandonaron los rusos sus fortificaciones al Oeste de Grodek y se retiraron en dirección Este.

En su avance dentro del sector Sudeste llegaron ayer los alemanes, al mando del general Von Woyrsch, ante las posiciones avanzadas de la cabeza de puente al Sur de Iwanogrod.

Un ataque inmediato les permitió apoderarse de las líneas rusas en Wladislawow; alrededor de las restantes posiciones continuó el combate.

Entre el Vistula superior y el Bug los rusos, a pesar de una desesperada resistencia, se retiraron ante el empuje del ejército del general Von Mackensen.

Los húngaros, por la línea Skraynico-Niedranica-Mala, al Sudoeste de Lublin, y los alemanes, al Sur de Plaski y al Noroeste de Krasnostaw, penetraron en las posiciones rusas. El ataque continúa.

Parte austriaco.—Los rusos, prisioneros.—Cerca de 7.000 prisioneros.—Radom, ocupado.

VIENA 21.—(Oficial. Radiograma). «Entre el Vistula y el Bug las tropas austroalemanas, en persecución del enemigo, han pasado el campo de batalla de los últimos días. Con el éxito del teniente mariscal de campo Ars, el número de prisioneros asciende a 50 oficiales y 3.500 hombres. También cerca de Sokal nuestras tropas hicieron más de 3.000 prisioneros.

Al Oeste del Vistula nuestras tropas, después de heroicos combates, han rotto la resistencia rusa en el llanura.

Al Sur y al Oeste de Radom las tropas austrohúngaras tomaron parte en tenaces combates.

El séptimo regimiento de infantería asaltó el pueblo de Kozystyn.

Radom fué ocupado por nuestras tropas esta mañana.

En la Galitzia oriental la situación no ha cambiado.

Noticias de la prensa inglesa.—Hindenburg toma el mando general.—La situación y las fuerzas austrohúngaras.

PARIS 21.—Comunican al *Daily Mail* desde San Petersburgo que el general Von Hindenburg acaba de volver a tomar el mando general en las operaciones al Norte y al Sur de Varsovia.

pos de ejército, así repartidos: en las provincias bálticas, siete; del Bug al Vistula, 14; en la región de Oriz, siete; en el Niemen, cinco; del Bug al Dniester, en Galitzia, ocho. El efectivo total de estos cuerpos de ejército se calcula entre 1.600.000 y 1.800.000 hombres.—Mar.

La Emperatriz de Alemania entrará en Varsovia?

LONDRES 22.—Noticias de Berlín dicen que el Kaiser ha invitado a la Emperatriz a que le visite dentro de pocos días en el frente oriental. La Emperatriz saldrá el viernes de Berlín para Posen, donde permanecerá el Kaiser, en la esperanza de que sus tropas lleguen a Varsovia, y en este caso entraría solemnemente en la capital polaca acompañada de la Emperatriz.—Dabor.

EN FRANCIA Y EN BELGICA
Partes oficiales francesas.—Violento cañoneo.—Soissons, bombardeado.—Progresos franceses en los Vosgos.—Nuevas acciones aéreas de los franceses.

PARIS 21.—(Oficial). «En Artois la noche ha sido señalada por un violento cañoneo alrededor de Souchez y de Neuville.

Soissons fué bombardeado por la noche. En la selva de Apremont el enemigo ha atacado nuestras posiciones en Tete-à-Vache y en Vaux-Ferret, siendo totalmente rechazado.

En los Vosgos se desarrollaron vivas acciones de infantería en la tarde de ayer y durante la noche.

En los altos que dominan por el Este el valle de los Fecht del Norte nos hemos apoderado de una parte de las organizaciones defensivas alemanas, habiendo progresado hasta corta distancia de la cresta de Linge.

Treinta y un aviones han bombardeado ayer la estación de Conflans, en Janisy, birjuración importante.

Tres granadas de 155 y cuatro de 90 alcanzaron la estación. Otra cayó sobre el depósito de máquinas.

Tres aviones alemanes fueron rechazados por los aviones de caza que acompañaban a la expedición.

Un *aviatik* tuvo que descender rápidamente. Dos aviones fueron ayer por la tarde a bombardear nuevamente la estación de Colmar, y cuatro granadas de 155 y cuatro de 90 cayeron sobre las vías.—Mar.

Otras acciones.

PARIS 22 (Oficial). «En el Artois continúa el cañoneo. Lucha con granadas alrededor de Souchez. Ningún combate de infantería.

En los linderos orientales del Argone el enemigo ha logrado poner el pie en la trinchera que forma la saliente de nuestras líneas.

Entre el Mosa y el Mosela ha habido violentos bombardeos en Tete-à-Vache, en el bosque de Apremont y en la selva de Le Prétre.

Han sido arrojadas 20 granadas sobre Saint-Dié.—Mar.

Parte oficial alemán.—Trincheras tomadas.—Prisioneros franceses.

BERLIN 21.—(Oficial. Radiograma). «Al Este del Argone los alemanes aseguraron sus nuevas posiciones, asaltando y apoderándose de otras trincheras francesas, haciendo prisioneros a cinco oficiales y 365 soldados y cogiendo varias ametralladoras.

En los Vosgos y en la región de Munster se han desarrollado combates tenaces.

Los franceses atacaron varias veces nuestras posiciones entre Lingkopf, al Norte de Munster, y Juel Mulbach, siendo rechazados; en algunos sitios aislados consiguieron los franceses penetrar en las posiciones alemanas; pero fueron finalmente desalojados, tras violentos combates a corta distancia. Al Sudeste de la cabeza del Reichsark consiguieron los franceses mantenerse en un trozo de trinchera alemana.

Los franceses cañonearon violentamente durante todo el día y noche el frente de batalla y las posiciones alemanas desde Dieboldshausen hasta Hilsenriedt. Los alemanes hicieron prisioneros a cuatro oficiales y unos 120 soldados. La mayor parte de ellos, cazadores alpinos.

Un avión alemán obligó a un aeroplano francés a descender cerca de Bapaume. El aeroplano cayó intacto en manos de los alemanes.

Los aviones franceses bombardearon Colmar, arrojando sobre las casas y calles de la ciudad 10 bombas, que mataron a un hombre e hirieron a una mujer.

Los heridos que regresan de Alemania.—Polcaré, aclamado.

PARIS 22.—El presidente de la República fué esta mañana a la estación para recibir a los heridos que regresan de Alemania.

Estos aclamaron calurosamente al presidente.—Mar.

LA INTERVENCIÓN DE ITALIA
Parte austriaco.—Los ataques italianos.—Noticias de Viena.

VIENA 21.—Oficial.

«El combate en la frontera de Goritz progresa. Los ataques de los italianos que se dirigen a la cabeza de puente de Goritz, con gran empuje, no tuvieron ningún éxito ayer, ni durante el día ni por la noche, después de bombardear dicha cabeza de puente.

Por la tarde, con la artillería, avanzó la 11.ª división de infantería italiana, atacando el sector de Poydowa; el enemigo entró por algunos puntos de nuestras trincheras; pero fué nuevamente rechazado.

Después de una preparación de artillería tuvo lugar un segundo ataque a las cuatro de la tarde, que fué también rechazado a las ocho de la noche.

En el borde de la meseta de Doberdo continúa un combate muy violento.

Ayer por la tarde rechazó la valiente Milicia nacional húngara un fuerte ataque contra sus posiciones de Sdrausina.

Igual suerte sufrieron tres ataques más de los italianos.

Asimismo fracasaron los ataques contra el borde Sudoeste de la meseta.

La posición al Sur del arroyo de Schluder fué tomada por nuestras tropas. En el Coldi Lana fracasó igualmente el enemigo.

La Reina al frente de operaciones.

ROMA 22.—Comunican de Roma que la Reina, acompañada de su hija mayor, la princesa Yolanda, y del duque de Oporto, ha marchado al frente para visitar al Rey de Italia.—H. P.

LA GUERRA EN EL MAR
Un acorazado alemán hundido.

LONDRES 21.—El Almirantazgo confirma que el 2 de Julio el submarino británico E 9, mandado por el comandante Max Horton, torpedeó y hundió en el Báltico al acorazado alemán *Pommern*.

El comandante Horton, en lo que va de guerra, ha hundido un acorazado de 13.400 toneladas, un crucero de 2.400 y un destructor de 413.—Dabor.

El ministro de Marina en Tolón.

PARIS 22.—El ministro de Marina ha visitado el viernes en Tolón los talleres de construcciones navales, y admiró la rapidez en la fabricación de municiones.

M. Augagneur embarcó para Bizerta, donde recibió al almirante Boué de Lapeyrière.

Luego regresó a Tolón y París, expresando su satisfacción por el celo que demuestran los distintos personales de la Marina.—Mar.

LA GUERRA EN EL AIRE

PARIS 22.—*Le Temps* publica el siguiente relato de un combate aéreo habido en la región de Soissons entre dos aviones franceses, que tripulaban un monoplano, y un avión alemán, que tripulaba un biplano.

«Volábamos sobre Soissons cuando advertimos un *aviatik* en el horizonte. Le dejamos subir a 2.300 metros, y emprendimos resueltamente la caza.

A un centenar de metros empezamos a disparar, y de repente vimos al avión alemán llevarse las manos a la cabeza y desplomarse en su asiento.

Su compañero alzó los brazos, diciendo algo que no pudimos oír, y que supongo sería *kamerad!*; le apuntamos cuidadosamente, y el biplano cabeceó, cayendo con gran rapidez.

A unos 500 metros del suelo dió la vuelta de campana y se estrelló en el suelo, en medio de una gran nube de humo.

El soldado ametrallador francés sufrió una ligera herida en una mano y tenía el casco atravesado por una bala.

VARIAS NOTICIAS
Parte oficial del Causano.

PARIS 21.—El parte oficial ruso del Causano dice:

«Continúa el tiroteo en dirección al litoral. En la dirección de Oly, duelo de uslería. En la de Mousch, el combate continúa, y nuestras tropas tomaron el pueblo de Nazyk.—Mar.

La ocupación alemana de Francia.—Aclamaciones de los franceses.

PARIS 22.—Las autoridades militares alemanas han enviado recientemente para ser internados en Alemania 115 rehenes de entre los industriales y negociantes de Roubaix que se habían negado a fabricar sacos de tierra para las trincheras.

Como estos industriales invocaron las condiciones del Convenio de La Haya, se les respondió que las cuestiones de Derecho no interesaban en nada a las autoridades alemanas y que las poblaciones y sus habitantes tenían que obedecer sus órdenes, órdenes que recibirían y serían cumplidas a pesar de todo, aunque para ello fuera preciso destruir la ciudad.

La lista de los rehenes de Roubaix comprende los nombres de las personalidades más altas y conocidas, como los Motte, los Thierghien, etc.

Habiendo juzgado insuficiente la producción de sacos en Lille, han vuelto a multar a la ciudad con 300.000 marcos.

El Ayuntamiento se declaró impotente para reunir esos fondos. Entonces el «comandante» hizo forzar las cajas de la Alcaldía.

Varios industriales fueron arrestados y enviados igualmente a una fortaleza a Alemania. Un obrero fué ejecutado por haber aconsejado y envuelto en los sacos para las trincheras.

Los alemanes, que obligan a los franceses de los territorios ocupados por ellos a trabajar para el ejército alemán, han publicado una proclama que dice que todos los hombres, desde los dieciséis a los cuarenta años, que salgan de Bélgica para servir en un ejército enemigo de Alemania o para trabajar en una industria extranjera que fabrique municiones serán condenados a una pena que podrá llegar hasta cinco años de prisión o a una multa de 10.000 marcos.

Identicos castigos serán aplicados a los que favorezcan su marcha.—Mar.

Espanoles detenidos.

PARIS 21.—Dos cambiantes españoles establecidos en París y otro en Agde han sido detenidos por dedicarse a la exportación de oro al extranjero.—Mar.

La situación según *Le Temps*.

PARIS 21.—Comenta *Le Temps* los bombardeos de Reims y Soissons.

Hace referencia al cañoneo en Artois y entre el Mosa y el Mosela, sobre todo contra el bosque de Le Prétre, y habla también del vigoroso ataque de infantería contra la trinchera de Calonne.

Entre la Prusia oriental y el Vistula prosiguieron las tropas moscovitas su retirada hacia Narew, y las vanguardias de las columnas enemigas llegaron a los reducidos avanzados de Nowogorodsk.

Al Sur los rusos ocupan la misma línea que anteriormente, y al Oeste del Vistula, al Sur de Radom, se hallan en las márgenes del Iza. Entre el Vistula y el Bug determinan la línea las localidades de Wilkows, Byckava, Krastnostaf y Hutchava.

Consiguieron los austrohúngaros atravesar el Bug entre Krgjof y Sokal.

En el Dniester no ha habido modificación alguna.

Indiscutiblemente han retrocedido los rusos; pero ambos ejércitos beligerantes ocupan, respectivamente, la misma línea que a fin de Agosto último; es decir, que al cabo de once meses los austroalemanos no han alcanzado la más pequeña ventaja, a pesar del enorme sacrificio de vidas que se han impuesto durante ese período.

Al tratar de la situación diplomática *Le Temps* se congratula de que se haya resuelto la huelga minera en Cardiff, y supone que no ha sido ajena al conflicto Alemania, que ha explotado hábilmente en beneficio propio las rencillas entre las diversas industrias mineras.

Afirma también que algunos obreros del País de Gales han sido víctimas inconscientes de influjos extranjeros, opinión tanto más justificada, según el periódico, cuanto que las huelgas en los centros de producción de municiones de América del Norte han sido motivadas por agentes alemanes, cuya misión consiste en impedir la exportación de municiones consignadas a los aliados, especie cuyo fundamento no debe ponerse en duda, ya que la autoriza con sus aseveraciones categóricas el mismo presidente de la Federación Americana del Trabajo.

«El impedir por todos los medios la exportación americana de armas—termina *Le Temps*—y el paralizar la fabricación de material de guerra en la Gran Bretaña son empresas que los alemanes no vacían en acometer y en realizar a toda costa.—Mar.

Es el mejor laxante *Grains de Vals*, de acción suave y eficaz. Dosis: uno o dos granos al comer. Venta en farmacias.

LAS FIESTAS DE BAILEN

(POR TELÉGRAFO)

BAILEN 22.—Se ha celebrado una solemne fiesta en honor de la Patrona de Baileñ, Virgen de Zocora, asistiendo las fuerzas militares que se hallan en ésta, las autoridades e inmenso público.

Durante la fiesta religiosa la música del regimiento de Granada ejecutó con gran maestría varios números.

Los habitantes de la populosa barriada del Diecinueve de Julio dieron la nota simpática celebrando una fiesta en honor de la Virgen de Zocora, en el edificio con exquisito gusto.

La velada se prolongó hasta la madrugada, hora en que partió de allí la banda municipal para tocar día.—C.

Ecos de Sociedad

Anoche marchó a San Sebastián el embajador de Alemania.

De San Sebastián

(POR TELÉGRAMO)

El santo de la Reina Cristina.—Inauguración de un trozo de carretera.

SAN SEBASTIÁN 22.—Con motivo de ser ayer el cumpleaños de S. M. la Reina dona Cristina, la obediencia estaba engalanada, y numerosas personas han firmado en el álbum de la Mayoría.

El marqués de Lema ha felicitado a la augusta dama en nombre del Gobierno.

Invitados por la Diputación provincial, los Reyes fueron esta tarde a Renfería a inaugurar un trozo de derivación de la carretera general.

Vista del encargado de Francia al jefe del Estado.—La Comisión de pesca hispanoportuguesa.

SAN SEBASTIÁN 22.—Ayer tarde el marqués de Lema ha recibido la visita del encargado de Francia, en ausencia del embajador, que ha habido llegado hoy a París.

Una Comisión de pesca hispanoportuguesa va a dar por terminadas sus reuniones y facilitará al gobierno los datos para cuando se ajuste el Tratado.

De Larache ha salido el *Canalejas* con unos cien soldados licenciados y enfermos.—Corresponsal.

Una fiesta liberal en Gáiz

(POR TELÉGRAMO)

Brande en honor de Rodríguez de la Borbolla.—El triunfo electoral del partido liberal gaditano.

SAN SEBASTIÁN 22.—Se ha celebrado en el balneario Victoria un banquete en honor del ex ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla, que ha resultado un acto importante para el partido liberal gaditano.

El motivo del banquete es el de haber conseguido con su discurso, como abogado, en la Audiencia de Sevilla la anulación en la misma de las elecciones a diputados provinciales en el distrito de San Fernando, en Puerto de Santa María.

Han asistido 30 comensales, todos liberales, de las provincias de Sevilla y Cádiz.

El jefe de los liberales de Cádiz, D. Juan Gómez Aramburu, ofreció el banquete y saludó a todos.

Recordó los méritos del ex ministro Sr. Rodríguez de la Borbolla.

Dedicó un recuerdo a los Sres. Sagasta y Moret y tuvo frases de grandes elogios para el conde de Romanones, a quien una vez más proclamó como jefe indiscutible del partido liberal.

Anadió que el conde de Romanones ha hecho mucho por el progreso y que dará grandes días de gloria a la Patria.

Terminó con vivas al Rey y a España. El Sr. Aramburu fué muy felicitado y aplaudido.

Hubo luego el diputado por Algeciras don José Luis Torres, quien agradece la invitación que se le ha hecho para asistir a este acto.

Después de saludar a los presentes dedicó frases sentimentales de elogio para el Rey y el conde de Romanones.

Propone que los concurrentes al acto se asocien a la fiesta del cumpleaños de la Reina D.ª Cristina, y sus palabras son acogidas con entusiastas vitores y aplausos.

Después usó de la palabra el Sr. Rodríguez de la Borbolla, que comenzó dando gracias por el acto que se celebraba y la acogida que se le dispensaba.

Ponderó el triunfo electoral del partido liberal gaditano consiguiendo que la Sala de lo Civil de la Audiencia territorial de Sevilla anulara la elección de diputados provinciales por el distrito de San Fernando y del Puerto de Santa María.

Dedicó grandes elogios al digno magistrado de las que Cádiz fué la cuna, y tribuyó elogios al hermoso pueblo de Madrid, digna capital de España.

Elogió el que en Andalucía nadie, por fortuna, sierte el menor desvío por la crinidad de la Patria ni por Madrid. (Aplausos.)

Tempo hay en Andalucía quien piense en Manos unidas egoístas, que de existir serían bastantes para sembrar discordias.

Estas provincias están bien avenidas con su actual organización, y si quieren el necesario porer intermediarios entre ellas y el Poder central. (Ovación. Vivas a España y a Andalucía.)

Aquí se ve piensa en eso, y si alguien fuere capaz de pensarlo merecería, por demerito, su inmediata incapacidad. (Aplausos y vivas.)

Pero en cambio los elementos liberales andaluces deben vivir unidos para defender tanto interés como tenemos, para ampararnos unos a otros. En eso sí debemos meditar sobre la conveniencia de proceder como procedió la Solidaridad catalana, cuyo ejemplo debe servir de guía.

Incorporados como estamos a un partido político, no entra en nuestros cálculos que nadie deje de ser lo que es ni salga de su actual disciplina.

Debemos tomar de aquella Solidaridad la unión expresa para imponer la verdad del voto y la independiente elección de nuestros representantes. De este modo seremos leales hasta la exageración en el cumplimiento de los deberes del partido; pero si llegan momentos críticos para Andalucía, en que peligen sus intereses, no habrá nadie que no se sienta obligado a su defensa. (Ovación.)

Preparados, liberales, por las luchas futuras, no omitiendo ningún esfuerzo para triunfar.

Saluda a los numerosos correligionarios sevillanos que han venido al banquete, y les agradece su presencia.

En nombre de ellos y del partido liberal sevillano saludó al entusiasta y fuerte partido liberal gaditano y a su ilustre jefe, D. Juan Gómez Aramburu. (Aplausos.)

presidente del Consejo el señor conde de Romanones.

Dedicó grandes elogios a los Sres. Montoro Ríos, Moret y Canalejas.

Censuró que el conde de Romanones sea tratado con sana por la reacción; esto prueba los méritos del digno e indiscutible sucesor de Sagasta.

Es el conde de Romanones el hombre que necesita España, dispuesto a sacrificarse por la santa causa de la libertad. (Aplausos y vivas delirantes.)

El conde de Romanones es el caudillo definitivo, la esperanza de los liberales y el alma de la política progresiva. (Ovación.)

Declaró que tiene absoluta fe en Romanones, pues éste sabe que no hay más que un camino que seguir, y lo seguirá.

Dedicó luego párrafos elocuentísimos a la virtuosa esposa del jefe del partido liberal, y propone que se envíe a éste un afectuoso saludo.

En este momento los presentes prorrumpan en entusiastas vitores.

El Sr. Rodríguez de la Borbolla dijo que el envío al conde de Romanones es mensaje es para que supiera que los liberales de esta provincia se habían reunido para consolar la fraternidad y el entusiasmo por los ideales.

Esta fraternidad—agrega—constituirá un núcleo que velará por el progreso y la defensa de las provincias andaluzas.

Dice que al hablar del partido liberal no puede alejar de su mente el recuerdo de Su Majestad el Rey, que como pocos conoce los grandes problemas de Andalucía.

Estas palabras son acogidas con entusiastas vitores y aplausos.

Al igual que el jefe del partido liberal gaditano, D. Juan Gómez Aramburu, dedicó el Sr. Rodríguez de la Borbolla un sentidísimo recuerdo a la memoria del que fué insigne hombre público Sr. Moret, gran protector de Cádiz. (Ovación.)

Habló de la política gaditana, y dedicó grandes elogios al marqués de Bertramet.

En un elocuente párrafo excitó a los liberales gaditanos a la unión, que es la fuerza, para que sigan al lado del jefe nacional, señor conde de Romanones, y al lado del jefe de la provincia, D. Juan Gómez Aramburu, y así el triunfo será de los liberales.

Y cuando los liberales triunfen, llegará el resurgimiento de Cádiz.

La valiosa personalidad del Sr. García Prieto se halla en inteligencia con el jefe del partido liberal.

Melquíades Álvarez, que es un gran orador, verbo de la democracia gubernamental, le prestará su apoyo al conde de Romanones.

Unase a esto los grandes núcleos del partido, de todas las personalidades que a su lado están.

Desde los tiempos de Sagasta no tuvo el partido liberal la suerte de ser lo que es hoy. (Vivas a Romanones, Rodríguez de la Borbolla y al partido liberal.)

El acto terminó en medio del mayor entusiasmo y de repelidas ovaciones.—Sánchez de Enciso.

SUCESOS

Accidentes del trabajo.

En la plaza de la Cebada se cayó del carro que guiaba Lucas Palencio, de cuarenta y nueve años.

Una de las ruedas del vehículo le tropezó en la pierna derecha.

—El albán Ricardo Fernández Villegas, de cuarenta años de edad, se cayó varias veces en varios dedos de la mano derecha con una sierra.

El hecho ocurrió en un taller de carpintería establecido en el paseo de San Vicente, número 28.

En las obras del teatro de la Comedia se cayó ayer de un andamio el albañil Ignacio Blanco Rodilla, de veintisiete años, soltero, habitante en la calle de Argumosa, núm. 19, causándose contusiones graves y conmoción cerebral.

Fué asistido en la Casa de Socorro del distrito del Hospital, y se le trasladó después al Hospital General.

—Del carro que guiaba se cayó ayer noche en el Parque de Madrid Juan Campo del Amo, de cuarenta y cinco años, fracturándose el brazo derecho.

—El albán Ricardo Olmedo, de sesenta y cinco años, fué curado de heridas en las manos que se ocasionó trabajando en una obra de la calle de Velázquez.

—Eugenio Lamón, de quince años, que montaba un caballo, al pasar a su lado un automóvil se le espantó el animal, lanzándole al suelo.

El hitete sufrió lesiones de pronóstico reservado.

—Antonio Ruiz Bellido, de cuarenta años, se cayó quedándose en las manos con agua hirviendo en su domicilio, Jacometrezo, 80.

Caidas gravísimas.

Ayer a última hora de la tarde, a la salida del trabajo, se cayó desde un quinto piso de la obra de la calle de Paradas, núm. 32, Santos Ferrero Asanjo, de cuarenta años.

Fué llevado a la Casa de Socorro del Congreso, donde fué asistido. Su estado es tan grave que se teme un triste desenlace.

—Agustín Romero Carrera, habitante en la ronda de Toledo, núm. 14, principal, se cayó al patio desde su habitación, causándose varias lesiones y conmoción visceral. Su estado es muy grave.

Convento asaltado.

Tres conocidos raptos apodados, el Hospicio, el Ismael y el Compare, fueron detenidos anoche por la policía en el momento en que intentaban robar en el convento de los padres Puales, sito en Chamberí.

Los ladrones saltaron las tapias del citado convento noches pasadas, llevándose plomo y otros objetos.

Dos niños atropellados.

El niño de cinco años José Herrera fué anoche atropellado por un carro en la calle del Marqués de Urquijo.

Sufrió lesiones de pronóstico reservado.

—También fué atropellado por un coche, en la calle de la Princesa, otro niño de igual edad que el anterior, llamado José Hernández.

Este sufrió algunas heridas no graves.

El mantón de Daniela.

Daniela Antón Conde tenía un soberbio mantón valorado en 350 pesetas, que prestó hace tiempo a una muchacha de diecisiete años llamada Teresa Fernández Felguera.

Esta, sin duda enamorada de la citada prenda, se niega ahora a devolverla, y como esto no le hace gracia a Daniela, ha denunciado a la aprovechada joven, la que ha sido detenida por las autoridades.

Choque de un automóvil y un tranvía

(POR TELÉGRAMO)

El embajador de Austria y su señora, en peligro.

BILBAO 22.—Se ha sabido que al marchar a Santander el embajador de Austria con su señora, en la carretera del Alto Bureña chocó el automóvil con un tranvía eléctrico de la línea de Santurce, quedando el coche ocupado por los embajadores destruido y éstos ilesos milagrosamente.

Regresaron a Bilbao en otro auto que les cedieron para este objeto.—C.

Los conservadores de Valencia

Esta mañana llegó a Madrid el gobernador civil de Valencia, Sr. Tejón, acompañado del marqués de Cáceres, jefe de los conservadores de aquella provincia.

Ambos celebraron una extensa conferencia con el Sr. Sánchez Guerra, en la cual examinaron la situación de las fuerzas políticas de la capital levantina y los problemas que en estos momentos preocupan a los correligionarios del Gobierno.

Después de esta entrevista el ministro consideraba que no sería difícil llegar a una solución armónica entre los diversos elementos que integran aquel Municipio, y esperaba la llegada del alcalde para ultimar este pleito entablado entre los conservadores y dicha autoridad municipal.

Los Sres. Tejón y marqués de Cáceres visitaron a mediodía, en la Presidencia, al jefe del Gobierno.

DE PORTUGAL

Alfonso Costa, fuera de peligro.

LISBOA 22.—Alfonso Costa sigue mejorando, y dentro de pocos días será trasladado a su casa.

Hoy le han cortado el pelo y le han afeitado. Después le han retratado los fotógrafos de los periódicos.—Mendes.

Los infantes en Santander

(POR TELÉGRAMO)

SANTANDER 22.—Esta mañana, en el correo, han llegado, sin novedad, el príncipe de Asturias y sus augustos hermanos, siendo recibidos en la estación por las autoridades, todo el elemento oficial y altos empleados palatinos, así como numeroso público, que ovacionó calorosamente al príncipe e infantes, no habiéndose tributado los honores correspondientes atendiendo a órdenes de Su Majestad el Rey.

En el trayecto hasta el palacio de la Magdalena recibieron los hijos de los Soberanos grandes pruebas de afecto.—Segura.

La recomposición de cables

Anunciada la subasta para la recomposición y tendido de los cables españoles, y declarada desierta por las dificultades que a la concurrencia de licitadores y a las operaciones que habrán de realizarse para el fin citado oponia el actual estado de guerra, el ministro de la Gobernación ha autorizado al director general de Comunicaciones para contratar directamente la ejecución de estos servicios.

El Sr. Ortúño ha realizado esta gestión cerca de la Compañía, que ofrece vencer las dificultades expuestas, y en plazo muy breve se efectuará el tendido de los nuevos cables y la recomposición de los que se hallen en uso.

Estas comunicaciones cablegráficas son las que unen y han de enlazar la Península con las islas Canarias, Melilla y posesiones españolas del Norte de África e islas Baleares.

España y Portugal

Ha terminado sus sesiones la Junta de representantes de Portugal y España acerca de los intereses pesqueros de ambos países.

En las sesiones celebradas han formulado por escrito, en interesantes documentos, el diputado y abogado portugués Sr. Gureta y el diputado Sr. Tejero, representante de los pescadores del Sur de España, las aspiraciones de fabricantes y pescadores.

Por el Norte han actuado el diputado señor Vincenti, el fabricante Sr. Barreras y el doctor Moreira, de Portugal.

Al fin de las sesiones el Sr. Vincenti presentó la siguiente moción, que se abstuvieron de votar los portugueses:

—Considerando que los señores comisionados de Portugal y España no han logrado, a pesar de sus buenos propósitos y altura de miras patrióticas, llegar a un acuerdo en el importante y, pudiera decirse, único y esencial problema de la reciprocidad de pesca en calagras territoriales de ambos países;

Considerando que es innegable y sagrado el derecho de todas las naciones a mantener intangible la soberanía de sus aguas territoriales;

Considerando que, según la declaración del señor delegado representante oficial de Portugal, su Gobierno hará todas las reservas sobre los acuerdos entre los comisionados de las dos naciones que por cualquier medio, directo o indirecto, modifiquen el derecho exclusivo del aprovechamiento de las aguas jurisdiccionales por los naturales del país;

Considerando que las relaciones íntimas que deben reinar siempre, en todos los órdenes, entre Portugal y España, para el mayor bienestar de su más leal amistad y para la prosperidad aconsejan estudiar serenamente, y después de consultar los delegados oficiales con sus respectivos Gobiernos, cuanto se refiere a la reciprocidad de pesca en aguas territoriales, enlazando este problema con los de carácter financiero y fiscal;

Procede, a juicio del que suscribe, suspender las sesiones hasta que dichos estudios y consultas se hayan celebrado.

El almirante portugués se declara contrario a pedir a su Gobierno esa libertad de pesca.

El Sr. Vincenti mantuvo la opinión de que este punto se enlase con el proyectado Tratado de comercio, para que sirva de base a la concesión de franquicias que pudiera solicitar Portugal, puesto que estima que a España conviene antes que nada ventajas en un Tratado de pesca, y a Portugal ventajas en un Tratado de comercio.

Nota oficial.

El jefe del Gobierno facilitó hoy la siguiente nota:

—Ha terminado sus trabajos la Conferencia internacional de pesca, reunida en el Ministerio de Estado, bajo la presidencia del almirante Costa Ferreira. Ha facilitado a los Gobiernos español y portugués valiosos elementos de información, aportando datos interesantes para las negociaciones sobre el futuro Convenio de pesca, que se prosiguen activamente entre los dos Gobiernos.

A nuestros suscriptores de Madrid que se trasladan a provincias durante el verano continuaremos sirviéndoles el periódico sin aumento de precio, siempre que abonen por adelantado en la Administración el importe de un trimestre, cuando menos.

Jordana a Marruecos

Esta noche marcha a Algeciras, en el expreso de Andalucía, el alto comisario y general en jefe del ejército de nuestro protectorado en Marruecos. Le acompaña su ayudante comandante de Infantería D. Ángel Prast. También va a Tetuán nuestro querido compañero el comandante de Artillería y director de *El Telegrama del Rif*, D. Cándido Lobera.

En Algeciras espera al general Jordana el cañonero *Recalde* para conducirle a Río Martín, donde desembarcará.

Dentro de breves días irá a Larache, donde ya se encuentra el general Villeba, nuevo comandante general de aquel territorio.

En los primeros días de Agosto volverá a Melilla, para asistir a la boda de su bella hija.

Hacemos votos por que la fortuna acompañe al general Jordana, cuya labor en Melilla ha merecido unánimes elogios.

Miscelánea telegráfica

Una huelga.—Soldados de Larache enfermos.

SEVILLA 22.—Las operarias de la fábrica de cerillas se han declarado en huelga. Se quejan de la frecuencia con que ocurren accidentes, resultando las obreras con quemaduras.

Dicen que debido al calor excesivo de estos días se inflaman las substancias, haciendo imposible la labor de las obreras.

Para reanudar el trabajo piden que les sean marcadas otras horas para realizarlo.

Ha llegado un tren especial conduciendo 90 soldados procedente de Larache, que vienen enfermos de fiebres palúdicas.

En la estación esperaban las autoridades militares y el personal sanitario.

Se espera lleguen más soldados enfermos, que llegarán hoy. Todos serán trasladados a los hospitales militares.—Lalios.

El gordo en Sevilla.

SEVILLA 22.—Una serie del 14.889, premiado con el «gordo», ha sido expandida en una Administración de la calle de San Pablo.

De ella juega dos décimos un almacenista de aceites apellidado Costales, que juega además dos aproximaciones, por lo cual puede decirse que Costales va a coger el dinero a costales, o por lo menos a espertunas.

Se dice que otros cuatro décimos los lleva un conocido empresario de toros.

Otro décimo se vendió momentos antes del sorteo en el mercado del barrio de la Feria, siendo repartido entre varios vendedores.

De los restantes no se tiene noticia alguna.

Un torerillo arrollado por un tren.

JEREZ DE LA FRONTERA 22.—Un tren de mercancías arrolló anoche a un muchacho de unos quince años que viajaba escondido en un vagón y que se arrojó al suelo al oír el silbato que indicaba la proximidad de esta estación.

El joven fué trasladado a la Casa de Socorro y está en estado grave.

No se le ha identificado porque no lleva documentación y no puede hablar. Debe ser un aspirante a torero, porque lleva coleta y al ser recogido de la vía se hallaba junto a él un estoque de los que usan los toreros.—C.

Últimos telegramas

Noticias oficiales austriacas.

VIENA 22.—Los rusos se han situado de nuevo al Sur del ferrocarril Kholm-Lublin-Ivgorod.

Por más que los rusos han opuesto una resistencia tenaz, los austriacos lograron romper en varios sitios las filas rusas.

En Rozana el teniente mariscal de campo Arz se abrió camino a través de las líneas rusas, mandando batallones alemanes. Los rusos han tenido que retroceder al Sudoeste hasta Biskupice.

A ambos lados de Borzechow las tropas austriacas se han apoderado de las posiciones fortificadas, quitándoselas a los regimientos siberianos, después de una lucha cuerpo a cuerpo.

En esta acción cayeron en manos de los austriacos 30 oficiales, 3.000 soldados rusos y nueve ametralladoras.

Contingentes de la reserva alemana han roto la línea de las avanzadas de la cabeza del puente de Ivgorod.

Frente italiano.—Los italianos han seguido ayer en su ataque general a las líneas austriacas.

Al anochecer lograron los italianos apoderarse de Monte San Michele.

Las tropas austriacas, al mando del general mayor Boog, han reconquistado esa altura, afianzándose en todas sus posiciones.

También han sido rechazados cuantos ataques hicieron los italianos contra la cabeza del puente de Gorizia; de manera que han resultado estériles cuantos esfuerzos y sacrificios han hecho los italianos.

Noticias oficiales italianas.

ROMA 22.—Parte oficial.

—En el frente de Cadore, en los Altos valles de Corcovele, de Boite y del Anseli, nuestra ofensiva continúa desarrollándose energicamente.

En Carnia nuestra artillería de mediano y grueso calibre continúa bombardeando eficazmente las obras de fortificación del enemigo.

En la zona del Isonzo la lucha cada día es más intensa.

En Plava nuestro movimiento de avance encuentra muy viva resistencia, a pesar de la cual hacemos varios progresos.

Hacia Gorizia ganamos parte de la línea de las alturas que desde la orilla derecha cubren la ciudad y los puentes sobre el Isonzo.

En la meseta del Carso el enemigo ha sido expulsado de varias trincheras.

La acción ha continuado durante la noche con ardor y tenacidad.

Hemos hecho numerosos prisioneros; tomado más ametralladoras, fusiles y municiones, en cantidad no determinada aun.

El número total de prisioneros hechos por nuestras tropas durante los días 18, 19 y 20 asciende a 3.478, de los cuales, 76 oficiales y subalternos.

Las declaraciones prestadas por los prisioneros austriacos ponen de manifiesto que las pérdidas sufridas por el enemigo son muy crecidas, lo que ha quedado demostrado además por el elevado número de cadáveres hallados en las trincheras.

Nuestras tropas continúan infatigablemente la lucha.—H. P.

La lucha en la península de Gallipoli.

CONSTANTINOPLA 22.—El día 19 de Julio las fuerzas turcas han hecho volar en Jirubun, delante de las trincheras turcas, las minas puestas por los aliados.

Ha sido rechazado un ataque de éstos contra el ala izquierda turca.

Los aliados han experimentado serias pérdidas.

En la región de Irak las vanguardias turcas obligaron a batirse en retirada al ala derecha de los aliados.

El fuego certero de los cañones turcos ha hundido una baraca del enemigo repleta de víveres.—C.

Simpática portuguesa a Bélgica.

LISBOA 22.—Numerosas personas de todas las clases sociales han desfilado por la Legación de Bélgica para testimoniar su simpatía a esa nación con motivo del aniversario de la independencia de Bélgica.—Mendes.

Los Estados Unidos y Alemania.

WASHINGTON 22.—El Gobierno de los Estados Unidos ha comunicado al Gobierno alemán que toda nueva muerte de algún súbdito americano producida por los submarinos alemanes será considerada como acto de hostilidad hacia la nación norteamericana.—Corresponsal.

Sacerdote condecorado.—Los alemanes en Bélgica.—Representaciones en un teatro de Bruselas.

EL HAVRE 22.—Ha sido condecorado con la cruz de Leopoldo el cura de la parroquia de San Pedro, en Yprés, M. Delaere, que durante el prolongadísimo bombardeo se ha dedicado al socorro espiritual y material de los vecinos pobres, únicos que no han abandonado la plaza.

Se cuentan maravillas de este párroco, que en muchos meses no ha habido día en que no haya aventurado su vida muchas veces.

Parce milagroso que haya escapado a tantos peligros.

Una importante compañía alemana ha comenzado a dar representaciones en un teatro de Bruselas.

Asisten sólo el gobernador y los oficiales alemanes.

A estas representaciones no asiste ni un solo individuo de la población civil.

Las autoridades alemanas siguen imponiendo crecidas multas a los Municipios, aplicando el principio de la responsabilidad comunal por cualquier hecho en que no es encontrado el autor; por ejemplo, 3.000 marcos al pueblo de Eysse por haber desaparecido el cruz del sepulcro de un soldado alemán; 5.000 a Schoonaerde por haber aparecido puestas unas piedras en la vía férrea; 5.00

En el Ministerio de la Guerra

El banquete de anoche.—La recepción militar.

A las diez y media de la noche terminó el banquete con que el ministro de la Guerra obsequió a los generales Marina y Jordana, y acto seguido comenzó la recepción militar en honor de ambos generales.

El acto resultó verdaderamente brillante; los salones del Ministerio, lujosamente adornados, hallábanse invadidos por el elemento militar. La escalera estaba adornada con profusión de plantas.

En el patio del Ministerio próximo a la entrada la banda del regimiento del Rey ejecutó los números más selectos de su repertorio durante la comida y la recepción.

Sería tarea difícilísima el reseñar los nombres de los que fueron a cumplimentar al ministro y generales Marina y Jordana, pues era tal la aglomeración de personas que difícilmente se podía transitar por las habitaciones.

Entre las personas más salientes recordamos al capitán general Sr. Weyler, tenientes generales Sres. Orozco (D. Enrique), capitán general de la región Océano (D. Gabriel) y Joffre, y de los de brigada a los Sres. Jiménez Pajáreo, Fernández Llanos, Moragas, Cubillo, Banús, Alvear, Picaso, Aranz, Herrero, Zabala, Moreira, Olguera, La Barrera y otros.

Además asistieron infinidad de jefes y oficiales de las distintas Armas y Cuerpos, todos de uniforme de diario.

El ministro de la Guerra, acompañado del Sr. Dato, se encontraba en el primer salón, llamado de Ayudantes, e iba recibiendo uno por uno a los militares que llegaban y los iba presentando al presidente del Consejo.

Poco a poco fueron formándose animados grupos, que alternaban en ir a saludar a los generales Marina y Jordana, los cuales siempre se encontraron rodeados de jefes y oficiales.

El elemento militar no ocultaba la satisfacción que le producía el acto que se celebraba, y que en realidad resultó una fiesta muy expresiva, donde resaltó la disciplina y el compañerismo de nuestro Ejército.

tafísica, Estética, Sociología y Pedagogía superior.

Sección de Letras (primer grupo).—Lengua y Literatura españolas, Literatura española (curso de investigación), Filología románica, Bibliografía, Literatura galicoportuguesa e Historia de la Lengua castellana.

Sección de Letras (segundo grupo).—Lengua griega, Lengua y Literatura griegas, Lengua y Literatura latinas, Lengua latina (primer y segundo cursos de ampliación), Sanscrito.

Sección de Letras (tercer grupo).—Lengua árabe, Lengua hebrea, Literatura arábigo-española.

Sección de Historia (primer grupo).—Historia de España (antigua y media), Historia de España (moderna y contemporánea) y Paleografía.

Sección de Historia (segundo grupo).—Historia Universal (antigua y media), Historia Universal (moderna y contemporánea), Geografía política y descriptiva e Historia de América.

Sección de Historia (tercer grupo).—Arqueología, Numismática y Epigrafía, Arqueología árabe, Teoría de la Literatura y de las Artes e Historia del Arte.

Las oposiciones para proveer las auxiliares vacantes se harán con arreglo a los cuestionarios vigentes en cuanto a las asignaturas que figuraban en el antiguo plan.

Respecto de las asignaturas de nueva creación por efecto de lo dispuesto en el Real decreto de 13 de Agosto de 1913, se procederá con toda urgencia a la formación de cuestionarios a propuesta de la expresada Facultad.

Comercio exterior e interior

Los datos publicados relativos al comercio exterior en Mayo último y en los cinco primeros meses del año actual ofrecen algunas novedades con respecto al curso que llevaba en el año anterior.

Importación.—En Mayo ascendió a 120,13 millones de pesetas, cifra que, contra lo que venía sucediendo, ofrece un aumento de 26,68 sobre la de igual mes de 1914.

Este aumento corresponde a la mayor entrada de primeras materias, en cantidad de 4,62 millones de pesetas, y a la de oro, por la suma de 73,45 millones de pesetas.

El cambio disminuyó la importación de artículos, fabricados por 3,61 millones, y de substancias alimenticias, por 1,86 millones.

La entrada de carbones minerales descendió por valor de dos millones de pesetas, y la de trigo aumentó en cerca de un millón.

Durante los cinco meses de Enero a fin de Mayo la importación está valorada en 473 millones de pesetas, con baja de 23 millones respecto del mismo período del año 1914, baja que afecta a los artículos fabricados en 80 millones, en 20 millones a las substancias alimenticias y en cuatro millones y medio a la menor entrada de animales vivos.

Hubo aumento de 44 millones en la entrada de oro durante los cinco meses, y de 37 millones en la de primeras materias.

La baja de los carbones fué de 630,000 toneladas y 17 millones de pesetas, y la de trigo, 62 millones de kilogramos y 14 millones de pesetas.

La entrada de algodón en rama aumentó en 53 millones de pesetas, y la de pieles, en seis millones.

Exportación.—La del mes de Mayo ascendió a 88,59 millones de pesetas, con aumento de 18,59 millones sobre igual mes del año precedente. En artículos fabricados el alza fué de 20,11 millones de pesetas, y en substancias alimenticias, 2,06 millones, mientras resulta baja de 3,05 en primeras materias.

El examen por artículos aparece aumento de ocho millones en la salida de manufacturas de algodón, 6,49 en la de lanas, tres millones en la de pieles, otros tres en la de calzados y otros tres en la de café.

La exportación de vinos en Mayo descendió en tres millones de pesetas.

En los cinco primeros meses del año que corre la exportación total representa 526,40 millones de pesetas, cifra que acusa un aumento de 130,47 millones sobre el año 1914.

Los artículos fabricados alcanzaron alza de 167 millones de pesetas, y las substancias alimenticias en medio millón, mientras se redujo la salida de primeras materias en 33 millones, la de plata en 2,29 y la de animales vivos en 1,87 millones de pesetas.

Los minerales de cobre perdieron 25 millones de exportación; el cobre, cuatro millones; el plomo, dos millones; el corcho en tapones, siete millones de pesetas; las naranjas, cinco millones de pesetas; el vino tinto, 19, y el vino blanco, cinco millones.

Los aumentos se lograron en la salida de hierro labrado y en lingotes, 8 y medio millones de pesetas; productos químicos y farmacéuticos, tres millones; algodón y sus manufacturas, 14 millones; manufacturas de lana, 91 millones; pieles, por 13 y medio millones; calzado, por 18 millones; arroz, 14 millones; garbanzos, 4 y medio millones, y aceite, 5 millones de pesetas.

Estas son las principales alteraciones que ofrece el comercio exterior en los primeros cinco meses del año actual.

La balanza mercantil en ese período arroja un saldo favorable a España de 53 millones de pesetas.

En igual período del año anterior el saldo nos fué contrario en 101 millones de pesetas.

EL FEMINISMO ALEMÁN

Pidiendo el acortamiento de las mujeres.

El Vorwärts publica un artículo sobre el acortamiento de las mujeres.

«Es un hecho—dice—. No solamente las mujeres aisladas, sino casi todas las adeptas al movimiento feminista alemán, que en otros tiempos lamentaban sobre el abuso del formalismo y la disciplina, se han convertido con la guerra en amigas del cuartel.

Ya otras veces algunas Asociaciones habían pedido que las mujeres hicieran, como los hombres, un año de servicio voluntario, en el curso del cual ellas habrían sido instruidas teórica y prácticamente. A causa de la guerra y del entusiasmo por todo lo que se llama organización, el movimiento ha tomado una fuerza extraordinaria. Se discute lo más seriamente del mundo la cuestión de saber si se impone o no el cuartel, si la instrucción debe comprender un solo año, seguido de ejercicios anuales, o si el servicio debe ser de dos años.

En el campo burgués todo el mundo está de acuerdo sobre la necesidad de imponer a las muchachas una disciplina militar. Casi todos son partidarios del servicio militar obligatorio.

Elsa Lüders, redactora de La Práctica Social y perteneciente a la Unión de las Sociedades Feministas, considera que sería bueno que las mujeres tuviesen un mayor hábito de disciplina. No quiere encerrarlas en los cuarteles, sino repartirlas en diversos establecimientos.

Reclama el servicio obligatorio para todas las mujeres, y únicamente la maternidad podría dispensar de estos ejercicios. Se calcula en unas 350.000 solteras las que se podrían reunir todos los años. Las discípulas de las escuelas populares harían su servicio de los catorce a los quince años; las discípulas de las escuelas superiores, entre los dieciocho y veinte. Se consagrarían seis meses a la enseñanza teórica y práctica de la ciencia del hogar, de la higiene y de puericultura. Durante este tiempo las muchachas podrían continuar habitando en casa de sus padres.

Durante el segundo semestre las jóvenes serían colocadas en los establecimientos de asistencia pública. Esto quiere decir, sencillamente, observa el Vorwärts, que se entregarán a estas jóvenes los enfermos, los miserables y los pequeños. No se sabe verdaderamente a quién habría que compedecer más, si a los desgraciados objeto de la experiencia o a las jóvenes a las que se impusiera una responsabilidad demasiado grande después de tan corto período de instrucción.

El redactor del Vorwärts termina su artículo insistiendo en los inconvenientes que semejante institución tendría desde el punto de vista de los salarios, porque estas jóvenes harían una concurrencia desastrosa a los profesionales.

POR LOS MINISTERIOS

INSTRUCCION PUBLICA

El ministro de Instrucción pública manifestó esta mañana a los periodistas que está recibiendo infinidad de telegramas de diferentes Centros de enseñanza y entidades artísticas de Cataluña protestando contra la conclusión elevada al Gobierno pidiendo la autonomía en la enseñanza por la Diputación provincial de Barcelona.

También protestan contra la Asamblea que pretende celebrar dicha Diputación para tratar en ella de las citadas conclusiones.

GRACIA Y JUSTICIA

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado los Reales órdenes haciendo los siguientes nombramientos: Teniente fiscal de Ciudad Real, a D. Fernando Valverde.

Abogados fiscales: de Sevilla, a D. Aureliano Bragado; Burgos, a D. Pelayo Benito Banda; Pamplona, a D. José Rodríguez Benguer; Palma, a D. Manuel Otaño Berroeta; Málaga (distrito de Santo Domingo), a don Manuel Aguilera y Arren; Jerez de la Frontera (distrito de San Miguel), a D. Juan Bautista Bello Rica; Badajoz, a D. Francisco Alcántara Marchán; Albacete, a D. Alejandro de Paz y López; Avila, a D. Pedro Toboso y Sánchez; Sevilla (distrito de San Vicente), a D. Fernando Tercero y Acosta; Santiago, a D. José Méndez Novos; Tuy, a D. Benito Ulloa Sotelo; Vera, a D. Eladio Nino Valmaseda; Utrera, a D. Mariano Ovejero y Mauri. De Belmonte, a D. Ramón Barrena Yergut; Boja, a D. José González Llanas; Granollers, a D. José María Alvarez Martín; Valverde del Camino, a D. Mariano Quintana Bonifaz; Baruer, a D. Juan de la Fuente y Fergas; Banda, a D. Guillermo Peñador y Vega; Carballo, a D. José Manuel Pedreira Castro; Chiclana, a D. Ramón de Cofar y Vargas Zuliga; Bujalance, a D. Luis Jiménez Llaviera; Almazán, a D. Mariano M. Fernández Rodríguez; y de Santoña, a D. Rafael María de Villacastros y Oro.

Jueces de Puerto Caba, a D. Alfredo Aguirre y Harro; Puebla de Sanabria, a D. Vicente Cano Marzal; Egea de los Caballeros, a D. Fernando Ugarte; Yeste, a D. José Valcarlos Chico de Guzmán; Olvera, a D. Manuel Bernabé Vicente, y de Valdeoliveros, a don José Soler Pérez.

reunir todos los años. Las discípulas de las escuelas populares harían su servicio de los catorce a los quince años; las discípulas de las escuelas superiores, entre los dieciocho y veinte. Se consagrarían seis meses a la enseñanza teórica y práctica de la ciencia del hogar, de la higiene y de puericultura. Durante este tiempo las muchachas podrían continuar habitando en casa de sus padres.

Durante el segundo semestre las jóvenes serían colocadas en los establecimientos de asistencia pública. Esto quiere decir, sencillamente, observa el Vorwärts, que se entregarán a estas jóvenes los enfermos, los miserables y los pequeños. No se sabe verdaderamente a quién habría que compedecer más, si a los desgraciados objeto de la experiencia o a las jóvenes a las que se impusiera una responsabilidad demasiado grande después de tan corto período de instrucción.

El redactor del Vorwärts termina su artículo insistiendo en los inconvenientes que semejante institución tendría desde el punto de vista de los salarios, porque estas jóvenes harían una concurrencia desastrosa a los profesionales.

El ministro de Instrucción pública manifestó esta mañana a los periodistas que está recibiendo infinidad de telegramas de diferentes Centros de enseñanza y entidades artísticas de Cataluña protestando contra la conclusión elevada al Gobierno pidiendo la autonomía en la enseñanza por la Diputación provincial de Barcelona.

También protestan contra la Asamblea que pretende celebrar dicha Diputación para tratar en ella de las citadas conclusiones.

El ministro de Gracia y Justicia ha firmado los Reales órdenes haciendo los siguientes nombramientos: Teniente fiscal de Ciudad Real, a D. Fernando Valverde.

Abogados fiscales: de Sevilla, a D. Aureliano Bragado; Burgos, a D. Pelayo Benito Banda; Pamplona, a D. José Rodríguez Benguer; Palma, a D. Manuel Otaño Berroeta; Málaga (distrito de Santo Domingo), a don Manuel Aguilera y Arren; Jerez de la Frontera (distrito de San Miguel), a D. Juan Bautista Bello Rica; Badajoz, a D. Francisco Alcántara Marchán; Albacete, a D. Alejandro de Paz y López; Avila, a D. Pedro Toboso y Sánchez; Sevilla (distrito de San Vicente), a D. Fernando Tercero y Acosta; Santiago, a D. José Méndez Novos; Tuy, a D. Benito Ulloa Sotelo; Vera, a D. Eladio Nino Valmaseda; Utrera, a D. Mariano Ovejero y Mauri. De Belmonte, a D. Ramón Barrena Yergut; Boja, a D. José González Llanas; Granollers, a D. José María Alvarez Martín; Valverde del Camino, a D. Mariano Quintana Bonifaz; Baruer, a D. Juan de la Fuente y Fergas; Banda, a D. Guillermo Peñador y Vega; Carballo, a D. José Manuel Pedreira Castro; Chiclana, a D. Ramón de Cofar y Vargas Zuliga; Bujalance, a D. Luis Jiménez Llaviera; Almazán, a D. Mariano M. Fernández Rodríguez; y de Santoña, a D. Rafael María de Villacastros y Oro.

LA BOLSA

Cotización del 22 de Julio.

Table with columns: VALOR DE MADRID, Interior, DE BOI. Rows include Exterior 4 por 0/0 estampillado, Serie F 24.000 pesetas nom., etc.

Encomiendas

Encomienda de España, 417 000 447; Hipotecario, 157 000; Hispano-Americano, 100 000 110; etc.

Azucares

Preferentes, 35 00; Ordinarias, 11 50; Obligaciones, 65 50.

Otros valores

Arrendataria de Tabacos, 250 00 257; España de Explosivos, 228 50 230; etc.

Cambios

Francos, 93 90 93,80, 50 50; Libras, 205 25 205,10,14 y 10.

NOTICIAS

En pro de la infancia.—El Consejo de Administración de La Gota de Leche en la reunión últimamente celebrada, ha tomado las siguientes acuerdos:

Invertir parte de los donativos enviados por personas caritativas en hacer una tirada de cien mil ejemplares del folleto del ilustre doctor Carazo titulado «Consejos higiénicos para que las madres puedan criar bien a sus hijos», y repartirlos por toda España.

Enviar a los directores de los periódicos y a los farmacéuticos que tengan en sus oficinas dichas cartillas y las entreguen gratis a cuantos las soliciten.

Adquirir un solar en las estribaciones de la cordillera del Guadarrama para construir un sanatorio con todos los adelantos modernos, y que en el mismo sean acogidos los niños en lactancia.

Enviar a todos los donantes lista detallada de las cantidades recibidas y gastadas, agradeciendo mucho el Consejo que si alguno no le recibiese se dirija por tarjeta postal a la Dirección, Barquillo, 33, Madrid.

RENACIMIENTO

Acaban de ponerse a la venta: De MAETERLINCK, tomo V de sus obras, «El templo sepulcral», Traducción de G. Martínez Sierra, a 3,50 pesetas.

De ANGELLIN ALCAIDE DE ZAFRA, «Cartas de hombres», a 3,50 pesetas. De G. MARTINEZ SIERRA, «La humilde verdad», a 3 pesetas.

Pidanse estas interesantes obras en todas las librerías de España y América y en la BIBLIOTECA RENACIMIENTO, San Marcos, 42, Madrid.

Plaza de Toros de Madrid

El sábado, 24 de Julio, se celebrará una corrida de novillos, lidiándose seis de la acreditada ganadería de D. Félix Gómez, de Colmenar, por las cuadrillas de Llavero, Agujetas y Gregorio Garrido.

La corrida empezará a las diez y media de la noche.

El domingo, 25, se celebrará una corrida de novillos, lidiándose ocho de la acreditada ganadería de D. Pablo Benjumea: cuatro en plaza entera y cuatro en división de plaza, por las cuadrillas de Manolito II, Luis Guzmán, Ale y Florentino Ballesteros.

La corrida empezará a las cinco de la tarde.

CORREO TAURINO

Gaona y Belmonte en Toledo. Se han fijado ya los carteles de la magnífica corrida de toros que se celebrará en Toledo el día 19 de Agosto con motivo de las ferias y fiestas de aquella capital, corrida a

base de Gaona y Belmonte, con toros de Benjumea.

Los precios de las localidades son asombrosamente baratos, pues la Empresa, que ha visto claro en el negocio, va al lleno de la plaza, que es lo que la conviene.

La Compañía del Mediodía ha hecho una gran rebaja en el transporte de viajeros, resultando que por siete pesetas y media se puede costear el viaje y presenciar la corrida. Además, habrá un tren de regreso a Madrid al finalizar el espectáculo.

Serán muchos los aficionados que vayan a Toledo a presenciar este acontecimiento taurino.

Posadero. No han resultado ciertas, por fortuna, las noticias acusadoras de un retroceso en la curación del matador de novillos así apodado, y que fué herido gravemente el domingo 11 en la Plaza de Tetuán.

El muchacho va mejorando rápidamente, y es posible que pueda reanudar sus tareas en los primeros días de Agosto.

CONDICIONES DE VENTA Y PRECIOS DE LOS BILETES PARA ESTAS CORRIDAS, véanse programas y carteles.

TEATROS

ZARZUELA.—Compañía Caramba.—Mañana, viernes de moda, se estrenará en este fresquísimo teatro, único verdaderamente de verano en Madrid, por estar dotado de un modernísimo sistema eléctrico de refrigeración la desusada ópera, en tres actos, del maestro Leo Fall, Las maravillosas.

El entusiasmo despertado por este estreno es inusitado, por tratarse de la última producción del inspirado compositor de La Princesa del dólar, por desarrollarse la escena en París durante la dominación napoleónica y por el lujo de la presentación, proverbial en esta compañía de Caramba.

Por todas estas razones la noche de mañana será un verdadero lleno el público que acuda a este teatro.

CIUDAD LINEAL.—El sábado, 24, debut de la compañía de comedias y dramas policíacos dirigida por los primeros actores José López Alfonso y Horacio Socías, en la que figura la primera actriz Alejandrina Cortina. Actrices: Alfonso, Teresa; Colomo, Emilia; Cortina, Alejandrina; Escalera, Carmen; Ezquerro, Pilar; Garcés, Isabel; Merino, Amparo; Pereira, Concepción; Quesada, María.

Actores: Just, Felipe; López Alfonso, José; Martínez Román, Juan; Medina, Luis; Moreno, Luis; Muela, José; Nart (Jaime); Pérez Sáez, Antonio; Roméu, José (hijo); Serratos, Tomás; Socías, Horacio; Tallaví, José (hijo). Gerente, Antonio Villanueva.

Representante de la compañía, Isidoro Morilla.

La "Gaceta,"

SUMARIO.—22 DE JULIO DE 1915.

Gracia y Justicia.—Real decreto (rectificado) disponiendo que, al objeto de contribuir a la celebración del tercer Centenario de Miguel de Cervantes Saavedra, se reúna en esta corte un Congreso de Educación protectora de la infancia rebelde, viciosa y delincuente.

Real orden aprobando los estatutos por que viene rigiéndose la Grandeza de España, y disponiendo se publiquen en este periódico oficial.

Otra modificando y derogando en los estatutos que se publican la Real orden de 29 de Abril de 1913 relativa a la asistencia de los jueces municipales a la celebración de los matrimonios canónicos.

Guerra.—Real orden declarando pensionada la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado, de que se halla en posesión el comandante de infantería D. Aureliano Alvarez Cordero de Blas.

Otra idéntica id. id. la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado, de que se halla en posesión el coronel de Caballería D. Pascual Enríque García.

Otra concediendo la cruz de primera clase del Mérito Militar blanca, pensionada, al capitán de Ingenieros D. Tomás Fernández Quintana.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden admitiendo la renuncia de la escuela de Valderas (León) hecha por D.ª Luisa Moretón Tejedor, maestra de la escuela nacional de Santervás de Campos (Valladolid).

Otra aceptando el donativo de un cuadro original de D. Agustín Lhardy, titulado «Barcos en Estrajera» (Portugal), hecho por el señor Lhardy con destino al Museo de Arte Moderno, y disponiendo se den las gracias al referido donante.

Fomento.—Real orden disponiendo con carácter general que las Cámaras de Comercio e Industria continúen exigiendo a sus electores el pago de las cuotas obligatorias establecidas por la ley y reglamento vigentes, acudiendo en su caso a los procedimientos que en sus disposiciones se establecen contra los morosos.

La vida religiosa

Viernes, 23.—San Apolinario, obispo y mártir; Santos Apolonio y Eugenio, mártires; San Libario, obispo; Santos Rómula, Redenta y Hermuda, vírgenes; y Santa Primitiva, virgen y mártir.

La Misa y Oficio divino son de San Apolinario, con rito doble y color encarnado.

Cuarenta Horas.—Iglesia de las Religiosas de Santa María Magdalena.—Función al Santísimo Sacramento. A las siete, exposición de S. D. M. A. la diez, Misa mayor, predicación de D. José Estrella. A las cinco y media, Rosario y visita de altares, terminando con la Reserva y oración a la Santa.

Iglesia del Sagrado Corazón y San Francisco de Borja.—Empieza la Novena a San Ignacio de Loyola. Todos los días, en la Misa de ocho, se seguirá haciendo el mes de San Ignacio. Por la tarde, a las seis y media, Rosario, sermón por un padre de la Compañía y bendición con el Santísimo.

RENACIMIENTO

Salicelatos de Bismuto y Cerio DE VIVAS PEREZ

adoptados de R. O. por los Ministerios de Guerra y Marina

Previo informe de la Junta Superior Facultativa de Sanidad.—Recomendados por la Real Academia de Medicina de Granada.—Han merecido la Cruz de 2.ª clase del Mérito Militar y la de 3.ª clase del Mérito Naval.

CURAN PRONTO Y BIEN A LOS ANCIANOS, A LOS TÍSICOS A LOS DISENTÉRICOS cuya vida se extingue sin un remedio verdaderamente heroico que corte la diarrea, mortal casi siempre.

A las embarazadas cuyos vómitos hacen peligrar su vida y la de sus hijos, el remedio que padece en forma desesperante.

A los niños en la dentición y destete; a los que padecen con catarros y diarreas de estómago, todo clase de vómitos y diarreas, cólera y tífus.

Lo dicen infinitas e indiscutibles autoridades médicas y cuantos los usaron desde hace 30 años, en la casa Vivas Pérez.

base de Gaona y Belmonte, con toros de Benjumea.

Los precios de las localidades son asombrosamente baratos, pues la Empresa, que ha visto claro en el negocio, va al lleno de la plaza, que es lo que la conviene.

La Compañía del Mediodía ha hecho una gran rebaja en el transporte de viajeros, resultando que por siete pesetas y media se puede costear el viaje y presenciar la corrida. Además, habrá un tren de regreso a Madrid al finalizar el espectáculo.

Serán muchos los aficionados que vayan a Toledo a presenciar este acontecimiento taurino.

Posadero. No han resultado ciertas, por fortuna, las noticias acusadoras de un retroceso en la curación del matador de novillos así apodado, y que fué herido gravemente el domingo 11 en la Plaza de Tetuán.

El muchacho va mejorando rápidamente, y es posible que pueda reanudar sus tareas en los primeros días de Agosto.

CONDICIONES DE VENTA Y PRECIOS DE LOS BILETES PARA ESTAS CORRIDAS, véanse programas y carteles.

TEATROS

ZARZUELA.—Compañía Caramba.—Mañana, viernes de moda, se estrenará en este fresquísimo teatro, único verdaderamente de verano en Madrid, por estar dotado de un modernísimo sistema eléctrico de refrigeración la desusada ópera, en tres actos, del maestro Leo Fall, Las maravillosas.

El entusiasmo despertado por este estreno es inusitado, por tratarse de la última producción del inspirado compositor de La Princesa del dólar, por desarrollarse la escena en París durante la dominación napoleónica y por el lujo de la presentación, proverbial en esta compañía de Caramba.

Por todas estas razones la noche de mañana será un verdadero lleno el público que acuda a este teatro.

CIUDAD LINEAL.—El sábado, 24, debut de la compañía de comedias y dramas policíacos dirigida por los primeros actores José López Alfonso y Horacio Socías, en la que figura la primera actriz Alejandrina Cortina. Actrices: Alfonso, Teresa; Colomo, Emilia; Cortina, Alejandrina; Escalera, Carmen; Ezquerro, Pilar; Garcés, Isabel; Merino, Amparo; Pereira, Concepción; Quesada, María.

Actores: Just, Felipe; López Alfonso, José; Martínez Román, Juan; Medina, Luis; Moreno, Luis; Muela, José; Nart (Jaime); Pérez Sáez, Antonio; Roméu, José (hijo); Serratos, Tomás; Socías, Horacio; Tallaví, José (hijo). Gerente, Antonio Villanueva.

Representante de la compañía, Isidoro Morilla.

La "Gaceta,"

SUMARIO.—22 DE JULIO DE 1915.

Gracia y Justicia.—Real decreto (rectificado) disponiendo que, al objeto de contribuir a la celebración del tercer Centenario de Miguel de Cervantes Saavedra, se reúna en esta corte un Congreso de Educación protectora de la infancia rebelde, viciosa y delincuente.

Real orden aprobando los estatutos por que viene rigiéndose la Grandeza de España, y disponiendo se publiquen en este periódico oficial.

Otra modificando y derogando en los estatutos que se publican la Real orden de 29 de Abril de 1913 relativa a la asistencia de los jueces municipales a la celebración de los matrimonios canónicos.

Guerra.—Real orden declarando pensionada la cruz de primera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado, de que se halla en posesión el comandante de infantería D. Aureliano Alvarez Cordero de Blas.

Otra idéntica id. id. la cruz de tercera clase del Mérito Militar, con distintivo blanco y pasador del profesorado, de que se halla en posesión el coronel de Caballería D. Pascual Enríque García.

Otra concediendo la cruz de primera clase del Mérito Militar blanca, pensionada, al capitán de Ingenieros D. Tomás Fernández Quintana.

Ministerio de Instrucción pública y Bellas Artes.—Real orden admitiendo la renuncia de la escuela de Valderas (León) hecha por D.ª Luisa Moretón Tejedor, maestra de la escuela nacional de Santervás de Campos (Valladolid).

Otra aceptando el donativo de un cuadro original de D. Agustín Lhardy, titulado «Barcos en Estrajera» (Portugal), hecho por el señor Lhardy con destino al Museo de Arte Moderno, y disponiendo se den las gracias al referido donante.

Fomento.—Real orden disponiendo con carácter general que las Cámaras de Comercio e Industria continúen exigiendo a sus electores el pago de las cuotas obligatorias establecidas por la ley y reglamento vigentes, acudiendo en su caso a los procedimientos que en sus disposiciones se establecen contra los mor

